

## QUILLAN

# Des travaux pour soigner l'Aude

L'Aude a perdu 3 m de hauteur. Des travaux de restauration du lit de l'Aude par l'apport de cailloux locaux ont été réalisés pour combler le lit de l'Aude à Quillan, près de la zone Plage-Sud.

Cette perte est due aux prélèvements effectués par les carrières dans le fleuve. Il s'agit de rétablir une perte de 3 m du lit qui est estimé à 800 000 m<sup>3</sup>. 2000 m<sup>3</sup> de cailloux, avec un calibrage spécial, ont été déposés sur le site pour rehausser le lit du fleuve. Ils ralentiront la vitesse du fleuve et pourront prévenir des inondations.

### Une réflexion structurale

Le problème s'est posé entre, soit travailler à chaque point de collecte d'eau pour les communes, qui auraient coûté très cher sans résoudre la situation de la baisse du lit, soit de rétablir plus ou moins le lit initial et de relancer de nouveaux biotopes qui participent à la vie du fleuve par les algues filtrantes et le cycle de la vie qui se remet en route par l'apparition d'insectes, poissons, crustacés, oiseaux.

### 200 000 m<sup>3</sup>

C'est le volume qu'il faudrait apporter entre la Pierre-Lys et Limoux pour réellement arriver à un niveau du lit de l'Aude satisfaisant. Ce problème concerne



Réception des travaux de remblais du lit de l'Aude./Photo A.G.

toutes les communes dépendantes de l'eau du fleuve et donc leurs usagers et du prix du mètre cube.

### 200 000 €

Ces travaux ont été réalisés avec le partenariat de l'État qui a pris en charge, dans le cadre de sa compétence sur le domaine public fluvial, le traitement des atterrissements. Le syndicat a quant à lui procédé à la remobilisation

des matériaux sur ces zones dans le cadre d'une autorisation d'occupation temporaire sur le domaine de l'État.

L'opération a eu un coût total de 200 000 € pour traiter cinq sites et injecter un total de 8 000 m<sup>3</sup> de cailloux calibrés en fonction de ceux que l'on retrouve naturellement dans la rivière. Ces travaux sont financés à 80 % : 50 % par l'Agence de l'eau, 30 % par la ré-

gion Occitanie, les 20 % restant correspondent à l'autofinancement du Syndicat de rivière.

La réception des travaux s'est faite ce lundi avec la présence du Syndicat hydraulique, des maires et représentants, la Fédération de pêche, la communauté de communes et de l'entrepreneur de l'ouvrage.

A. G.

## Coup de jeune à Lasserre-de-Brenac

Courant septembre dernier, l'entreprise OCTP de la cité des Trois Quilles a entrepris la réfection du revêtement de la place et de la rue de l'École du hameau de Lasserre-de-Brenac en induisant une tri-couche après un reprofilage général permettant un bon écoulement des eaux pluviales. « Ceci afin d'assurer la pérennité des travaux réalisés », explique Youcef Gouga, directeur des services

techniques à la municipalité quillanaise. Pour Janine Castel, maire déléguée de Brenac : « Grâce à ce goudronnage, le hameau a pris un coup de jeune ! Très bon travail de l'entreprise et grand contentement des riverains et des habitants de Lasserre-de-Brenac... Il ne manque que quelques plantations pour égayer l'ensemble ».

B. B.

Coût des travaux : 10 715 € TTC.



Grand contentement des riverains et des habitants sans oublier les élus de Brenac.

## Agréable séjour en Autriche pour le club de la Bonne humeur

Il est de tradition, au club de la Bonne Humeur de Quillan, que toutes les saisons soient clôturées par un séjour en pays étranger. Pour ne pas faillir à cette tradition, les membres du bureau avaient choisi l'Autriche comme destination pour la période allant du 15 au 22 septembre. « Très agréable séjour avec de très beaux paysages dans de magnifiques régions », se sont exclamées les vingt-six personnes ayant effectué ce voyage. Vienne, Salzbourg, Innsbruck et tant d'autres sites qui ont été visités et ont ravi les participants. L'assemblée générale de l'association aura lieu le jeudi 19 octobre, à partir de 14 heures, à la salle de la Cigale, qui sera suivie d'un loto goûter.



B.B. Agréable séjour dans de magnifiques régions!

## en bref

**AUJOURD'HUI** > Au cinéma Le Familia. À 18 h 15, dans le cadre de Cineritage, projection du film américain « Un Frisson dans la nuit », de Clint Eastwood, avec Clint Eastwood, Jessica Walter, Donna Mills ; à 21 heures, projection du film américain « Les Proies » en VOSTF, de Sofia Coppola, avec Colin Farrell, Nicole Kidman, Kirsten Dunst...

> **Menu au foyer CCAS.** Saucisson à l'ail et cornichon, escalope de dinde sauce aux raisins secs, riz créole, navets glacés, assortiment de fromages-laitages, salade de fruits frais.

> **Semaine bleue.** Dans le cadre de la semaine nationale des Retraités et Personnes âgées, la communauté de communes des Pyrénées audoises organise une séance cinéma, au Familia. Au programme, projection du film « Un Profil pour deux », à 15 heures, suivie d'un goûter.

## COUZA

### Vers la création prochaine d'un pôle jeunesse ?

Lors de l'inauguration du local (rez-de-chaussée de l'ancien Sivom) destiné aux jeunes ados, vendredi, il fut question d'un futur « pôle jeunesse » qui pourrait se concrétiser prochainement, au centre-ville.

Certaines municipalités avaient envisagé l'aménagement des locaux de l'ancienne usine à proximité du château des Ducs de Joyeuse.

Aujourd'hui, il semble que le projet soit différent, en effet, les locaux de la ludothèque étant trop exigus, il serait envisagé leur déménagement au foyer municipal (ancien cinéma), alors que les locaux actuels de la ludothèque pourraient accueillir les adolescents.

La sécurité des jeunes et ados serait assurée par la proximité d'aires de stationnement.

## ROQUEFEUIL

### Se déplacer à vélo sur le plateau de Sault



Tout ce petit monde s'est déplacé à vélo.

Vendredi 29 septembre, les élèves de CE1, CE2, CM1 et CM2 ont pédalé avec beaucoup d'ardeur jusqu'à Belcaire et retour, soit 11 km, sous le soleil.

Après plusieurs séances à l'école pour apprendre : maîtrise du vélo et habileté, code de la route, il ne leur a fallu que quelques coups de pédales, pour faire un grand pas pour la planète ! Combien de petits trajets pourraient se faire le nez au vent !

## BUGARACH

### Terre de course pour petits et grands



Les parents ont donné de la voix à quelques mètres de l'arrivée.

Vent, pluie et brume, il en fallait plus pour décourager les participants de cette désormais traditionnelle course pédestre. En effet, ce samedi l'événement sportif constituait une véritable attraction où de nombreux participants et spectateurs avaient bravé les intempéries pour investir le cœur du petit bourg. D'autant plus qu'en marge de la course des seniors, les enfants ont effectué, eux aussi, une compétition pédestre de 800 m. Cris, encouragements et applaudissements, parents et amis ont manifesté avec enthousiasme sur tout le parcours, parapluie en main. Lors des dernières encablures de la course, c'est une foule dense qui attendait les enfants, décuplant ainsi leurs dernières ardeurs sportives. Un beau moment de vie et de partage, où les sportifs de toutes générations ont pris un réel plaisir au milieu d'une pittoresque nature.